

TRIBUNA LIBRE

LAS UNIONES CIRCUNSTANCIALES

(OPINIONES DE UN JAIMISTA)

Pocas veces ha habido un ambiente tan favorable y una corriente de opinión tan fuerte para la unión de las derechas. Proclamada por la voz de Mella, gentes que piensan y se mueven por el criterio de autoridad, han encontrado admirable lo que dicho por otro habrían encontrado merecedor de la reprobación más severa.

Quedan, sin embargo, algunos puntos borrosos que conviene aclarar. Hasta ahora, cuantas afirmaciones se sentaban autorizadas en el jaimismo sobre alianzas con otros partidos dejaban siempre un portillo abierto: lo que se llamaba las uniones circunstanciales con fuerzas o partidos contrarios.

Por ese portillo podía escurrirse, como el agua de un vaso por el agujero abierto en su fondo, todo el contenido positivo de nuestras uniones. Como tela de Penélope, la labor de solidaridad de un día podía aparecer deshecha al día siguiente. Con esa teoría de las uniones circunstanciales, hábilmente aprovechada, podría encubrirse cuanto pudiese apetecer la pasión política del momento, la informalidad de los personalismos o el interés partidista mal entendido.

Es más. Mis lectores me perdonarán si incurro en algún exceso de expresión. No sé si las personas decentes podrían ser jaimistas perfectamente disciplinados e incondicionales. Ha habido en España un acontecimiento que nosotros llamamos la semana trágica y que otros han llamado la semana gloriosa. Ciertos elementos políticos han sentido una cierta solidaridad, que nosotros no precisáramos, con los autores de aquellos crímenes. Parecía natural que a los hijos de la fe y de la tradición se nos diera, cuando menos, la garantía de que no se nos había de obligar a juntar nuestras manos con las que habían realizado el crimen ni con las que lo habían aplaudido. Sin embargo, es lo cierto que tal garantía no existía.

Hay ya es otra cosa. Hay una afirmación de Mella en su último discurso, que debemos repetir con satisfacción y guardarla como canon de nuestras actuaciones futuras: «El agravio—dice el tribuno—, aun cuando fuera real y verdadero, y no simplemente supuesto, «no autoriza nunca» para que se le convierta en programa de alianza con los enemigos de la fe que se profesa.»

No autoriza nunca... nunca. Acordémosnos siempre.

SALVADOR MINGUIJON

La cuestión de Armenia

SERVICIO TELEGRÁFICO

Declaraciones de un ministro turco.

GINEBRA 7

El corresponsal en Constantinopla del Berliner Tageblatt ha celebrado una entrevista con el ministro del Interior otomano.

En esta conversación fué tratada con prolijo detalle la cuestión de Armenia, habiéndole asegurado el ministro turco que él y sus compañeros de Gabinete son los primeros en lamentar las matanzas de armenios.

Afirmó el ministro otomano que, a pesar de las medidas adoptadas para evitarlo, los kurdos, en ocasiones, se han ensañado con esa desgraciada raza de católicos.

La actitud de La Cierva

El Sr. La Cierva pronunció ayer en Murcia el discurso que a tantas hipótesis y comentarios ha dado lugar estos días. El ex ministro conservador habló de derechas, de izquierdas y de centro; reiteró su admiración personal al señor Maura y sus deseos de no combatir al Sr. Dato; tocó muchos temas políticos... pero no definió categóricamente su posición.

El discurso del Sr. La Cierva nos ha hecho recordar una frase que le oímos cuando aún era ministro: «¿Qué se puede esperar—dijo, justificando a cierto político liberal—de estos hombres que no tienden la vela hasta saber de qué punto sopla el viento?»

Es verdad; ¿qué se puede esperar de tan... práctica; llamémosla así?

DE MI CARTERA

LA VIDA EN ALEMANIA

LA HIGIENE ALIMENTICIA

Un contertulio ha leído en la sección de sucesos de un diario que está sobre la mesa esta gaceta:

«Por ingerir leche en malas condiciones sufrí una grave intoxicación Adolfo Pérez y su esposa, Norberta García, domiciliados en la calle del Espejo. Fueron asistidos por el médico de la Casa de Socorro.»

La noticia, con toda su definitiva vulgaridad, ha alcanzado los honores de un comentario...

«¡Si que vivimos por chiripa!—ha dicho alguien.»

«No cabe duda!—ha añadido otro.»

«La higiene, un servicio de higiene «verdada», se impone—agrega un tercero—».

«Diga usted, Edición—interumpimos—, ¿cómo está organizado en Alemania el servicio de higiene respecto de la alimentación?»

«Severamente y ampliamente, que es, al cabo, en lo que radica el secreto de su utilidad.»

«No cabe duda!—ha añadido otro.»

«En Alemania, por ejemplo, es decir, no sólo en Berlín, sino en cualquiera ciudad del Imperio, no encuentran ustedes en las carnicerías un solo jamón que no esté sellado por el Laboratorio de Higiene, donde aquella carne ha sido cuidadosamente examinada al microscopio.»

«Un ciudadano, pobre ó rico, sea quien fuere, tiene perfecto derecho á presentar en el Laboratorio, y á cualquier hora del día, una muestra de azúcares, de café, de chocolate, de vino, etc., etc. El análisis se efectúa rápidamente, y si la sustancia resulta adulterada ó falsificada, el tenedor, y en general el expendedor de ella, es implacablemente perseguido y castigado.»

«Las verduras y legumbres, en general suelen ser, como todos sabemos, vehículo apropiado para una serie casi infinita de colonias microbianas. En Berlín hay una estación técnica para el estudio de las enfermedades de las plantas, de las legumbres y de los frutos. Esta «estación-laboratorio» inspecciona cuidadosamente las hortalizas que han de expenderse en los mercados, cuyo previo examen beneficia no poco á la salud pública.»

«El agua! He aquí otro terrible aliado de la bacteria, al punto que no se la vigila mucho. Berlín no bebe otra agua que la de sus pozos artesanos, pozos magíficos, alguno de los cuales ha costado ochos millones. Y esa agua es frecuentemente analizada, teniendo, como si dijéramos, á todas horas un científico «visto bueno» de potabilidad.»

«La leche es rigurosamente examinada á diario por multitud de inspectores facultativos, que incluso en plena calle pueden detener á los repartidores, haciendo en su presencia una verificación del contenido de los envases. La penalidad que incurrían los adulteradores es desproporcionada, por lo grande, al delito mismo, pero con tan extrema severidad y la rapidez en la sanción se ha logrado... no tener que aplicarla.»

«Por cierto que existe en Berlín, acaso, la lechería más grande del mundo, la lechería «Bolle», cuyos cochecitos de reparto circulan por todos los barrios berlineses. Este gran establecimiento recibe y reparte 140.000 litros de leche, que llegan de cien kilómetros á la redonda y que son absolutamente esterilizados en una hermosa fábrica que la lechería posee, y donde trabajan 2.000 obreros.»

«Cántidos tan inmensa de leche la distribuyen á domicilio 250 coches con cuatro mozos cada vehículo. El problema de la no falsificación de la leche, en lo que respecta á la lechería berlinesa empleando unos recipientes con un originalísimo mecanismo, mediante el cual pueden vaciarse, pero no hay manera de introducir en ellos ni una gota de fluido.»

«Esta celosa atención que Alemania dedica á la higiene de los alimentos no es, en definitiva, sino una forma, un medio más (éste, esencialismo), para combatir á un enemigo terrible, á un enemigo del hombre, que en Alemania va declarándose venenoso: la tuberculosis.»

CURRO VARGAS

¿Congreso de Estados neutrales?

SERVICIO TELEGRÁFICO

BERNA 7

Un despacho de Ginebra, que reproduce con reservas, asegura que en Junio próximo se celebrará en Berna un Congreso de los Estados neutrales, en el que participarán todos los directores de Negocios Extraños.

Parece que han dado ya su adhesión Dinamarca, Suecia, Noruega y Holanda, faltando todavía las de España, Rumanía y Grecia.

El presidente de la República helvética presidirá el Congreso.

Los ferrocarriles alemanes durante la guerra

Dice el Morning Post:

«El público que viaja en Alemania está, seguramente, mucho mejor servido que el que viaja en Inglaterra. La Guía oficial de ferrocarriles de Alemania se sigue publicando, como de costumbre, desde el principio de la guerra, y un ligero examen basta para convencerse de que el servicio ferroviario en Alemania ha sido mantenido casi al mismo nivel que en tiempos de paz. Las líneas principales entre Berlín, Colonia, Hamburgo y Francfort tienen su acostumbrado número de trenes expresos, con coches-camas y restaurantes. Los expresos hacen sus recorridos en el mismo tiempo que antes, y, por ejemplo, sólo en la línea principal de Berlín á Colonia, hay 14 expresos diarios en cada sentido, y todos van siempre llenos. El verano pasado, varios trenes tuvieron que ser duplicados, y durante las vacaciones festivas hay siempre trenes especiales de recreo desde Berlín al Báltico, á las montañas del Harz.»

«Los trenes militares se intercalan en el horario de los trenes corrientes, y los grandes movimientos de tropas del Este al Oeste y viceversa se llevan á efecto de un modo que estorba lo menos posible al servicio ordinario.»

«En resumen, se puede afirmar que el público que viaja en Alemania sufre muy poco los efectos de la guerra sobre las vías ferroviarias, debido á la buena organización y á la enorme cantidad de vagones disponibles para asegurar un servicio de toda eficacia.»

IMPRUDENCIAS FRANCOFILAS

UN JUEGO PELIGROSO

De inoportuno y peligroso calificamos el homenaje que había de tributarse á los sabios franceses llegados á Madrid en sus fautores de un intercambio espiritual y científico; y han venido á confirmar la razón de nuestros temores y recelos los brindis pronunciados en el banquete que anteanoche se celebró en honor de dichos señores. Lo que en esos discursos se dijo constituye no ya una grave falta de respeto á la neutralidad de España, que para todos debiera ser algo sagrado, sino una evidente transgresión de los deberes que nos impone esa forzosa y vitalísima posición en la vida internacional. Hagamos constar, ante todo, que fueron los oradores españoles, y no los de la nación vecina, los que incurrieron en tan grave error.

D. Melquíades Álvarez dió una prueba más de su proverbial ligereza. Su palabra vuela siempre, libre de todo peso ideológico, allá donde la lleva la ventolera de la pasión y el ímpetu de la emoción oratoria, puramente nerviosa... Por eso anteanoche brindó, sin eufemismos, por el triunfo de los aliados, olvidando las conveniencias de la Patria y las obligaciones que ellas imponen. Hasta «El Imparcial» reconoce que el orador aludido fué «más allá de ciertos límites que los mismos académicos franceses han establecido directamente en sus conferencias.»

D. Gumersindo de Azcárate, «el austero profesor», no se mostró más circunspecto y prudente, y con toda rotundidad llegó á decir que Francia ha sido, y ha de ser siempre, nuestro guía espiritual. Nos da pena el poco ó ningún amor á España que con lamentable frecuencia exterioriza un grupo de escritores y políticos que, más que españoles, parecen hijos de Francia. Se empeñan en desconocer la personalidad vigorosa de la nación hispana, negando la inmensa labor civilizadora y cultural por ella realizada en edades gloriosas, y reduciéndola á la categoría de perpetuo menor, por siempre necesitado de tutor y consejero.

Y nada tan falso. En todos los órdenes que abraza la actividad intelectual del hombre supo España poner muy en alto el nombre de sus hijos; y nuestros teólogos y filósofos, y nuestros literatos y pintores han alcanzado renombre universal, mostrándose á toda Europa como directores y maestros. ¡Ah! Algo vale por sí misma, sin necesidad de extraños mentores, una nación que trajó á la vida civilizadora y culta á todo un continente, y que en más de veinte naciones americanas ha perpetuado su espíritu y su lenguaje; nación á la que, con razón sobradísima, aplicó Blanco Pombo la verso latino:

«Madre robusta de robustas hijas.»

Y es, por el contrario, de todo punto gratuita la afirmación de esa alabada y agradecida influencia de Francia en nuestro país. Los mismos franceses mostráronse sorprendidos, al estallar la guerra europea, del divorcio espiritual que vive España con respecto á Francia; sorpresa que, con textos de eminentes hombres de la nación vecina, patentizó Salvador Minguijón en uno de sus magistrales artículos. Sólo en el orden político, y en tiempos modernos, ha ganado cierto auge en España el pensamiento francés, y sus resultados no han sido, en verdad, beneficiosos ni mercedores de loa.

De otra parte, ¿quién negará que la juventud estudiosa de hoy ha recibido intensas y positivas influencias germanas, así por lo que respecta á estudios científicos y métodos de investigación, como en punto á orientaciones relativas á la mayoría de los problemas modernos?

Más censurable aún es que asistiera al mencionado banquete el rector de la Universidad Central, costándole la representación oficial del ministro de Instrucción pública. ¿No es difícil, espínosa y equívoca, por lo menos, la situación de tal representante, desde el momento en que uno ó varios oradores hacen franca ostentación de sus simpatías hacia uno de los grupos beligerantes? Y se acienta la inconveniencia de esa participación oficial en lo que ha sido homenaje francófilo, recordando que hace tres días se excusó el ministro de Estado de asistir personalmente ó de enviar un representante suyo á recibir á los alemanes venidos del Camerón, por temor á que ese acto fuese juzgado como poco conforme con la escrupulosa neutralidad que debe resplandecer en todos los actos del Gobierno. Y téngase en cuenta que esos súbditos alemanes son huéspedes forzosos, acogidos á la protección del Estado español.

En resumen: que una vez más se ha evidenciado la inoportunidad de estas visitas en las azarosas circunstancias presentes, y la facilidad tan peligrosa con que se pasa de la hospitalidad cortes á la adhesión antineutralista. ¿Necesita el Gobierno mayores y mejores pruebas para proceder, con tanta energía como cautela, en defensa de la neutralidad de España? ¿No le mueve, siquiera, á seguir, sin vacilaciones, esta conducta, el halago del fácil y caluroso aplauso que el país le tributa?

Triste cosa es que por debilidades y complacencias estériles se inferan daños á los patrios intereses, ahora más que nunca necesitados de una suprema gestión escrupulosa y rectamente orientada.

DE ROMA

EL PAPA BENDICE A SIENKIEWITZ

INFORMACIONES TENDENCIO-SAS DE LA PRENSA LIBERAL

AUDIENCIAS DE SU SANTIDAD

SERVICIO TELEGRÁFICO

ROMA 7

La Prensa liberal afirma que en las esteras vaticanas se advierte estos días inusitada actividad, relacionada con el tirantez de relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

Según esos periódicos, los esfuerzos del Vaticano dirígenle á procurar el aplazamiento de la ruptura definitiva de las relaciones entre ambos países.

Añaden que el ex diputado francés monsieur Delomhe ha obtenido el asentimiento del Santo Padre para interponerse entre las naciones citadas á fin de evitar el conflicto. Y afirman, finalmente, que el Papa se ha dirigido por carta al emperador Guillermo y á Mr. Wilson exhortándoles á la paz y á buscar una fórmula de conciliación.

Debidamente informado, puede asegurarse de una manera terminante que tales noticias son infundadas y tendenciosas, saltando á la vista el absurdo de que un ex diputado francés se interese á favor de Alemania para evitar la ruptura de relaciones entre esta nación y los Estados Unidos.

Igualmente desmentido en absoluto la noticia de que monseñor Marchetti, delegado Apostólico en Berna, haya expresado al Papa el deseo de Ven. Bulow, referente á que el Santo Padre sea el iniciador de la formación de una Liga de países neutrales contra el bloque de Inglaterra.

En nombre, y por expreso encargo del Papa, el Cardenal secretario de Estado, monseñor Gasparri, ha escrito una afectuosísima carta al eximio novelista polaco Sienkiewicz, felicitándole al cumplir sus setenta años, haciéndole votos por que Dios le conserve la vida y envíe de la apostólica Bendición.

Han sido recibidos en audiencia por el Papa el Padre Ezequiel del Sagrado Corazón, provincial de los Carmelitas Descalzos de España, y el Padre Felipe Maroto, procurador general de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Los sucesos de Irlanda

Insurrectos ejecutados.

LONDRES 7

Oficialmente se dice que han sido fusilados ocho cabecillas rebeldes irlandeses, pero el número de ejecutados es mucho mayor.

La Prensa londinense comienza á preocuparse por la triste suerte de los insurrectos sometidos á procedimiento judicial. El «Daily Chronicle» y el «Daily News» se dirigen á los Poderes públicos pidiendo clemencia para los culpables.

Dicen que en Irlanda son tenidos los acusados como mártires de la causa patriótica, y que la sangre que derraman en los fusilamientos ha de ser vendida en el porvenir. También afirman esos periódicos que Roger Casement no será sometido á los rigores de la ley marcial, y que se le concederá el derecho de nombrar abogado defensor.

Por otra parte, aseguran que los irlandeses residentes en América han de considerarse como un agravio esos fusilamientos, los cuales pretenden también impedir Alemania intervenir en el asunto.

Más de 150 rebeldes han sido condenados á trabajos forzados.

Entre los condenados figura Mr. Schular, consúl británico que fué en la República de Santo Domingo.

El «Daily Express» afirma que la revolución irlandesa fué tramada conjuntamente por Mr. Devoy y los alemanes, quienes habíanse propuesto desembarcar en Irlanda el 2 de Mayo.

Un hermano de Reichman que acaba de regresar del frente francés, dice que los alemanes hicieron saber á los soldados ingleses, por medio de carteles y proclamas, que la revolución había estallado en Irlanda, y que los cañones británicos ametrallaban impunemente á las mujeres é hijos de los soldados irlandeses.

Ex ministro ruso procesado

SERVICIO TELEGRÁFICO

PETROGRADO 7

El senador encargado de la causa seguida al ex ministro de la Guerra ruso, general Soukhomlinoff, ha sometido á éste á un extenso interrogatorio.

Se acusa al general de los delitos de abuso de poder, indolencia criminal, ocultación de la verdad en los partes oficiales y de alta traición.

Después de la entrevista sostenida por los dos personajes, el senador ordenó que el ex ministro fuese encerrado en la fortaleza de San Pedro y San Pablo.

El «Novoye Vremia», hablando de este grave asunto, elogia la energía desplegada por el senador encargado del sumario, y pide que se desargue sobre el culpable todo el peso de la ley.

Noticias en tres líneas

PARIS.—En Berlín han ocurrido nuevos disturbios, reprimidos por la fuerza pública, contra la carnestre de los víveres.

LYON.—La Prensa recuerda que desde Agosto de 1914 á Marzo de 1916 han sido torpedeados 203 barcos neutrales.

NAUEN.—En contra de lo manifestado por Inglaterra, se sabe que aun no ha terminado la revolución irlandesa.

Los revolucionarios muertos en Irlanda ascienden á 3.000. Cuatro mil han sido internados en Inglaterra.

Quince mil giras postales dirigidas á Suecia han sido incinerados por los ingleses, de lo que Suecia ha protestado.

El «Journal de Genève» asegura que el total de rusos desembarcados en Francia asciende á 9.900.

En Turín fué detenido el secretario del partido socialista, Rabanzano, cuando se disponía á dirigir la palabra al pueblo.

En Milán han sido llevados á los Tribunales otros 16 hombres y 10 mujeres, que fueron encarcelados el 1 de Mayo.

VIOLENTO ATAQUE ALEMÁN ENTRE MORT-HOMME Y LA COTA 304

LOS INGLESES PENETRAN EN LAS TRINCHERAS ALEMANAS DE OUTHVILLE

ALGUNOS TORPEDEROS RUSOS CAÑONEAN SIN RESULTADO LA COSTA DE CURLANDIA

FRANCIA.—Dice el comunicado alemán que aún no ha terminado la lucha emprendida al Oeste del Mosa y que fué muy activo el fuego de la artillería por ambas partes. Al Este del río se malogró un ataque francés contra la granja de Thiaumont. Al Sur de Lihons una patrulla germana hizo algunos prisioneros.

El parte francés coincide con el alemán en afirmar que en la orilla izquierda del Mosa es extremadamente violento el bombardeo, seguido por un fuerte ataque alemán contra el frente francés entre la altura 304 y Mort-Homme, apoderándose los germanos de un elemento de trinchera al Este de la altura nombrada y siendo rechazados en los demás puntos, con pérdidas. En la orilla derecha del Mosa, los alemanes atacaron las trincheras francesas entre el bosque de Haudromont y el fuerte de Douaumont, poniendo pie en unos quinientos metros de trincheras avanzadas. En Woebre, actividad de la artillería.

El parte británico señala una incursión de los ingleses en las trincheras germanas de Outhville. Dice que los alemanes penetraron en las trincheras al Sureste de Armentières, de las que fueron arrojados por un contraataque, y termina anotando actividad de la artillería en diversos puntos.

RUSIA.—El parte ruso señala bombardeo alemán en Ishkull y Friedrichstad; la explosión de un depósito de municiones ruso entre Harlobad y Dwinsk; la toma de una trinchera alemana al Sureste del lago Medwe; ofensiva germana rechazada en Krochine, y asalto por los moscovitas de un puesto enemigo al Nordeste de Czartorst. Dos aeroplanos germanos fueron atacados, con éxito.

El parte alemán anota un ataque infructuoso de torpederos rusos á la costa Nordeste de Curlandia.

ITALIA.—El parte italiano registra acciones de artillería en la zona de Plava y alto Jabotino, y pequeños encuentros de infantería en el valle de Vidente y en Vodil (MonteWero).

LA SITUACION MILITAR

Decididamente el mundo no progresa...

Hace unos años los españoles, á los que nos pusieron como hoja de perejil, fusilamos á los que por su desgracia cayeron bajo el peso de la ley, y ahora los ingleses fusilan á la manía en Irlanda á los que han querido sacudir el yugo que sufre la verde Irlanda desde hace siglos... No; el mundo no progresa.

Copiar el procedimiento usado por los bárbaros que residimos al Sur de los Pirineos está reñido con la civilización... Y tan bárbaros somos, que ni se nos ha ocurrido pensar en erigir una estatua, en una de las calles, callejuelas, plazas ó plazuelas que tiene Madrid, al caudillo de la insurrección irlandesa... Y tan dejados de la mano de Dios estamos, que no animamos á ver las innumerales ventajas que se derivarían para España yendo, como inocentes alondras, á caer en la red de la guerra, ante el espejuelo de mágicas palabras... Estamos celebrando el espíritu de Don Quijote, y ahora resulta que somos unos Sanchos de tomo y lomo. ¡Y qué de lindezas han dicho de nosotros por vernos aferrados fuertemente al peñasco de la neutralidad!... Pues bien: los hombres se equivocan; los pueblos, no. Su buen sentido colectivo les hace ver con claridad meridiana dónde está la verdad, y á ella van como mariposas á la luz, y ¡ay! de los que intentan oponerse á la voluntad de un pueblo. Y cuentan que no son pocos los españoles que han creído que deben ir á romper una lanza en pro de la civilización. De 8.000 habla Le Figaro en su sección «Ecos» del 4 de este mes... La frontera está abierta, y de los brazos de los franceses, no muchos abiertos para recibir á los que quieran ir á ayudarles.

En una carta que recibí, un español ofrece pagar el viaje en primera, merienda, fusil de llaves estratégicas sin saber á ciencia cierta lo que significa ese símil de cerrajería, una vez que entraron los rusos en Trebisonda, tenían ya las llaves de Persia en el bolsillo (¿para qué las querían, si hace tiempo que en Persia están?), y que vivó, sin duda, á Rusia como á San Pedro, con las llaves del cielo en la mano, ello es que los rusos continúan rechazando á los turcos en dirección á Baiburt y Bitlis y pasándose en las bayonetas (el otro día era al sable) en dirección á Erzinjan, lenguaje con el cual no hay medio humano de saber por dónde andan, tanto más cuanto que los turcos callan, y no muy correcto; pero su ambigüedad y el verbo rechazar pregonan á voces que cuando los turcos hacen alto no se les obliga á abandonar sus posiciones en un dos por tres. Los Dardanelos y Kut-Amara tienen la palabra.

ARMANDO GUERRA (Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

NOTA. Ruego á los lectores que deseen adquirir un libro que, accediendo á los deseos de muchos, voy á publicar acerca de la guerra, me lo manifiesten, para saber aproximadamente los ejemplares que he de tirar. Precio del libro, 3 pesetas, que deso no me envíen hasta que el libro se publique.

MAR Y AIRE

LA SITUACION MILITAR

Decididamente el mundo no progresa...

Hace unos años los españoles, á los que nos pusieron como hoja de perejil, fusilamos á los que por su desgracia cayeron bajo el peso de la ley, y ahora los ingleses fusilan á la manía en Irlanda á los que han querido sacudir el yugo que sufre la verde Irlanda desde hace siglos... No; el mundo no progresa.

Copiar el procedimiento usado por los bárbaros que residimos al Sur de los Pirineos está reñido con la civilización... Y tan bárbaros somos, que ni se nos ha ocurrido pensar en erigir una estatua, en una de las calles, callejuelas, plazas ó plazuelas que tiene Madrid, al caudillo de la insurrección irlandesa... Y tan dejados de la mano de Dios estamos, que no animamos á ver las innumerales ventajas que se derivarían para España yendo, como inocentes alondras, á caer en la red de la guerra, ante el espejuelo de mágicas palabras... Estamos celebrando el espíritu de Don Quijote, y ahora resulta que somos unos Sanchos de tomo y lomo. ¡Y qué de lindezas han dicho de nosotros por vernos aferrados fuertemente al peñasco de la neutralidad!... Pues bien: los hombres se equivocan; los pueblos, no. Su buen sentido colectivo les hace ver con claridad meridiana dónde está la verdad, y á ella van como mariposas á la luz, y ¡ay! de los que intentan oponerse á la voluntad de un pueblo. Y cuentan que no son pocos los españoles que han creído que deben ir á romper una lanza en pro de la civilización. De 8.000 habla Le Figaro en su sección «Ecos» del 4 de este mes... La frontera está abierta, y de los brazos de los franceses, no muchos abiertos para recibir á los que quieran ir á ayudarles.

En una carta que recibí, un español ofrece pagar el viaje en primera, merienda, fusil de llaves estratégicas sin saber á ciencia cierta lo que significa ese símil de cerrajería, una vez que entraron los rusos en Trebisonda, tenían ya las llaves de Persia en el bolsillo (¿para qué las querían, si hace tiempo que en Persia están?), y que vivó, sin duda, á Rusia como á San Pedro, con las llaves del cielo en la mano, ello es que los rusos continúan rechazando á los turcos en dirección á Baiburt y Bitlis y pasándose en las bayonetas (el otro día era al sable) en dirección á Erzinjan, lenguaje con el cual no hay medio humano de saber por dónde andan, tanto más cuanto que los turcos callan, y no muy correcto; pero su ambigüedad y el verbo rechazar pregonan á voces que cuando los turcos hacen alto no se les obliga á abandonar sus posiciones en un dos por tres. Los Dardanelos y Kut-Amara tienen la palabra.

ARMANDO GUERRA (Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

NOTA. Ruego á los lectores que deseen adquirir un libro que, accediendo á los deseos de muchos, voy á publicar acerca de la guerra, me lo manifiesten, para saber aproximadamente los ejemplares que he de tirar. Precio del libro, 3 pesetas, que deso no me envíen hasta que el libro se publique.

MAR Y AIRE

AVION ALEMÁN DERRIBADO

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

POLDHU 7 (11,30 n.)

Parte oficial ruso: En la región de Nourvost, uno de nuestros aeroplanos atacó á dos aviones enemigos, y después de media hora de combate arribó á uno de ellos, que cayó dentro de las líneas enemigas.

LOS RUSOS BOMBARDEAN LA COSTA DE CURLANDIA

NAUEN 7 (11 n.)

Parte oficial alemán: Torpederos rusos bombardearon esta mañana temprano, infructuosamente, la costa Noroeste de Curlandia, entre Rogon y Markgraf.

SERVICIO TELEGRÁFICO

EL «RIOBRANCO» FUE TORPEDEADO

RIO JANEIRO 7

El ministro del Brasil en Londres ha telegrafiado al presidente de los Estados Unidos del Brasil que la tripulación del «Rio-branco» ha confirmado que su vapor ha sido torpedeado por un submarino alemán, que se supone ser el «U-26».

DE FRANCIA

BOMBARDEOS EN EL MOSA

EXITO ALEMAN ENTRE HAUDROMONT Y DOUAUMONT

ATAQUE FRANCÉS MALOGRADO EN THIAUMONT

SERVICIO TELEGRÁFICO LONDRES 7

Oficial: En las cercanías de Hatville matamos a unos diez alemanes...

VIOLENTO BOMBARDEO EN VERDUN

PARIS 7

Oficial: Al Sur del Somme, durante la noche de ayer, los alemanes...

POSICIONES FRANCESAS BOMBARDEADAS

PARIS 7

Continúa un furioso bombardeo alemán contra las posiciones francesas del Norte de la cota 304...

EL CANAL DE MARSELLA

MARSELLA 7

Los ministros Sembat y Thierry han inaugurado esta mañana el canal de Marsella...

NUEVO JEFE FRANCÉS

PARIS 7

«Le Temps» anuncia que el general Petain ha sido nombrado comandante en jefe de los ejércitos del Centro...

VIOLENTO ATAQUE ALEMAN CONTRA MORT-HOMME Y LA ALTURA 304

PARIS (Torre Eiffel) 7

Parte de las once de la noche: En la vanguardia del Mosa, el bombardeo extremadamente violento...

ATAQUE FRANCÉS MALOGRADO EN THIAUMONT

NAUEN 7 (11 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra...

LOS ALEMANES ENTRAN EN LAS POSICIONES INGLESES DE ARMENTIERES

POLDHU 7 (11,30 n.)

Parte oficial británica: Apoyados por nuestro fuego de artillería, verificamos ayer noche, con éxito, una incursión en las trincheras enemigas...

UN BANQUETE

Momenaje a D. Gerardo Doval.

En el restorán La Huerta fué obsequiado ayer con un banquete...

DE RUSIA

TRINCHERA OCUPADA EN MEDWE

OFENSIVA ALEMANA RECHAZADA

ATAQUE RUSO A LA BAYONETA EN CZARTORYSK

SERVICIO TELEGRÁFICO VIENA 7

Oficial: Las tropas del archiduque José Fernando desalojaron al Suroeste de Olyka a los rusos de un pequeño bosque...

EXPLOSION DE UN DEPOSITO DE MUNICIONES

PETROGRADO 7

Oficial: En la región del río Dvina, los alemanes han cañoneado vivamente las fortificaciones de Iskhul y región oriental de Friedrischtst.

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

UNA TRINCHERA ALEMANA, EN PODER DE LOS RUSOS

POLDHU 7 (11,30 n.)

Parte oficial ruso: En el frente del Drina, los alemanes bombardearon ayer las fortificaciones de Iskhul y la región de Friedrischtst.

OFENSIVA TURCA RECHAZADA

PETROGRADO 7

Oficial: En dirección a Erzincjan rechazamos una ofensiva turca, apoyada por la artillería.

OFENSIVA TURCA RECHAZADA

POLDHU 7 (11,30 n.)

Parte oficial ruso: En la dirección de Erzincjan rechazamos una ofensiva turca, apoyada por la artillería.

DE ITALIA

PEQUEÑAS LUCHAS EN VITALE

VIENA 7

En general, la actividad de lucha es pequeña. Fué rechazado un ataque italiano dirigido contra las posiciones tomadas recientemente por los austrohúngaros en Romben.

NADA IMPORTANTE

ROMA 7

Oficial: Acciones de artillería; más intensas en la zona de Piava, donde el enemigo disparó contra un edificio sanitario italiano.

SUEITOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

INGLESES DETENIDOS EN HOLANDA

NAUEN 7

La policía holandesa ha detenido a espías ingleses; dos hombres y cuatro mujeres, que fueron entregados al tribunal de guerra de Flesinga.

DE OTRO TIEMPO

Ahora que se habla tanto de valor femenino, ponderando, con justicia, el que demuestran cada día las mujeres que intervienen en la guerra...

Y yo puedo decir cómo era de joven, porque cuando la conocí tenía ya muchos años. La faz arrugada; más arrugada en torno de los ojos empujados, todavía vivos y penetrantes...

Poniendo una gran inteligencia al servicio de este cargo difícil llevaba muchísimo tiempo. Ya lo desempeñaba por aquella época, memorable para Madrid, de pronunciamientos y revoluciones. En tales algarabías, que más de una vez fueron ocasión de muerte...

De estos recuerdos estaba llena su memoria. Era interesante de veras oírle contar, con su natural viveza, episodios de los cuales se podría llenar un libro. Uno de ellos se refería a aquellos días en que la República arrojó a muchas monjas de sus conventos.

Al Sur de la estación de Olik, nuestros exploradores atacaron a la bayoneta a un puesto de compañía enemiga, apereando a algunos combatientes.

Al Sur del lago Medwe, mediante un golpe de mano, nos apoderamos de una trinchera enemiga.

Al Noroeste de Krochivsk, el día 4, los alemanes empujaron, con un gran contingente de fuerzas, una ofensiva contra la aldea de Dombrovka; después de tres horas de preparación por parte de nuestra artillería...

FALLECIMIENTO

A los sesenta y cuatro años de edad entró ayer su alma a Dios, en esta corte, el respetable Sr. D. Carlos Luna Beorido.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

OFENSIVA TURCA RECHAZADA

PETROGRADO 7

Oficial: En dirección a Erzincjan rechazamos una ofensiva turca, apoyada por la artillería.

OFENSIVA TURCA RECHAZADA

POLDHU 7 (11,30 n.)

Parte oficial ruso: En la dirección de Erzincjan rechazamos una ofensiva turca, apoyada por la artillería.

DE ITALIA

PEQUEÑAS LUCHAS EN VITALE

VIENA 7

En general, la actividad de lucha es pequeña. Fué rechazado un ataque italiano dirigido contra las posiciones tomadas recientemente por los austrohúngaros en Romben.

NADA IMPORTANTE

ROMA 7

DE COLABORACION

UN BANQUETE AL SR. AMPUERO

JUEGOS FLORALES EN BARCELONA

PROTESTA DE LOS CONCEJALES DE LA DERECHA DE POLA DE LENA

SERVICIO TELEGRÁFICO BARCELONA 7

Esta tarde se celebrará, en el Palacio de la Música Catalana, los Juegos florales anunciados, con asistencia de representantes de la Diputación y el Ayuntamiento.

BILBAO 7

El próximo domingo, 14, se celebrará con un banquete en Durango al diputado señor Ampuero. Con este motivo se celebrará también una fiesta religiosa con la cooperación de los cantores Sres. Astare y Barrena.

CADIZ 7

Zarpó con rumbo a Sud América el Tápido «Reina Victoria Eugenia». Llegó de Centro América el trasatlántico «Monserate», del cual desembarcaron don José de Diego, tenaz defensor de la autonomía de Puerto Rico...

CASTELLON 7

Se ha celebrado la fiesta tradicional de la Virgen de Sión en su cénita. Asistieron las autoridades, predicando el canónigo D. José Coronel.

OVIEDO 7

Los concejales de la derecha, del Ayuntamiento de Pola de Lena, protestan enérgicamente contra la actitud del alcalde por obligar al depositario de fondos municipales a que presente la Comisión de su cargo por negarse a votar la candidatura reformista.

PAMPLONA 7

Con la presidencia del gobernador civil se han reunido las autoridades, representantes de Corporaciones, Casinos, Cámara de Comercio y señoras, y ante numeroso público se ha tratado de la creación de un Comité de iniciativas de fomento del turismo, de Bellas Artes, de industria y comercio.

SEVILLA 7

El capataz de la estación de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, José López Vicente, ha sido arrojado por una máquina que maniobraba en la vía, resultando con lesiones de importancia.

TARRAGONA 7

Los tripulantes del vapor «Florinda» se negaron a que el capitán embarcara una partida de plomo en lingotes, cuya carga quedó en tierra.

VALENCIA 7

El capitán general de esta región, representando al jefe del Estado, ha inaugurado esta mañana el puente de Alfonso XIII, situado en la carretera de Sueca.

VIGESIMA OCTAVA LECCION SACRA

Explicó ayer el Padre Torres desde el púlpito el capítulo XXI del Apocalipsis hasta el capítulo 6 del capítulo XXII.

EN EL HOSPITAL DE SAN JOSÉ

El miércoles próximo, a las ocho de la mañana, se dará la Comunión pasual a los enfermos del Instituto Homopático y Hospital de San José, de esta corte.

DE ACCION SOCIAL

CONFERENCIA AGRARIA

DON JUAN F. CORREAS, EN CUENCA

SERVICIO TELEGRÁFICO CUENCA 7

La conferencia que dió esta tarde, a las cuatro, el Sr. Correas, fué presidida por el Prelado y el gobernador civil, asistiendo el Catedrático de Sanidad, Comisiones del Instituto, de la Normal y de los Sindicatos de la provincia...

UN MITIN EN YURRE

Los Jóvenes Propagandistas de la Sección de Bilbao reanudaron ayer domingo su meritoria propaganda, celebrando un mitin agro-social en Yurre, para fundar un Sindicato agrícola.

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...

EN EL REAL

El aspecto que anoche ofrecía el regio coliseo era verdaderamente deslumbrante. El escenario, preparado en toda su imponente amplitud, hallábase materialmente cubierto de flores...



LA TEMPORADA TAURINA

LAS CORRIDAS DE AYER

LA DE MADRID. SUSPENDIDA

COGIDAS DE CASIELES Y CORCITO.

La cuarta corrida de abono, que debió celebrarse ayer en Madrid, fué suspendida por el mal estado del tiempo.

EN PROVINCIAS

SERVICIO TELEGRÁFICO

Vaquero, Andaluz y Rivera.

BARCELONA 7

En la plaza de las Arenas se han lidiado novillos de Pérez de la Concha.

Vaquero quedó bien en su primer toro, y superior en el otro, que brindó al ex sultán Muley Hafid; de este último toro cortó la oreja.

Andaluz, en sus dos faenas, estuvo descomulgado y mediocre, y con el estoque pinchó más de la cabeza y nunca en buen sitio.

Rivera, muy valiente, pero ignorante. El banderillero Metrala pasó a la enfermería, con heridas que recibió al ser arrollado por un caballo.

Zarco, Gracia y Angeleto.

BARCELONA 7

Se ha celebrado en la plaza Monumental la anunciada corrida, con reses de D. Esteban Hernández.

Zarco, lucidísimo y valiente, trasteó á sus dos toros desde muy cerca, cobrando en el primero una buena estocada, y en el segundo un pinchazo y una estocada superior. Cortó una oreja.

Manolo Gracia, superior en sus dos faenas. Con el estoque, muy bien en uno y mejor en otro. Cortó dos orejas.

Angeleto, muy trabajador, pero poco afortunado. En su primera faena de muleta estuvo muy valiente.

Ale y Casieles.

GIJÓN 7

Con una buenísima entrada se han lidiado cuatro novillos de Muriel, por el bilbaíno Ale y el ovense Casieles.

Ale fué muy aplaudido toreando por verónicas. Con la muleta hizo faenas centidísimas, y á la hora de matar cobró una estocada y un pinchazo en su primero y una estocada en su segundo. En éste dió la vuelta al ruedo.

Casieles levantó tempestades de aplausos lanzando y al quitar. En su primer toro hizo una faena lucidísima, con pases de todos los géneros conocidos, que remató de un pinchazo y una estocada superiores.

Al hacer un quite en su segundo toro, fué cogido y horriblemente campaneado, teniendo que ingresar en la enfermería. Este toro fué trasteado y muerto admirablemente por Ale, que cortó la oreja.

La herida de Casieles está situada en la pierna derecha y es de pronóstico grave.

Joselito y Belmonte.

JEREZ 7

Con el ruído de la plaza enclavado se ha celebrado la corrida anunciada para hoy.

Joselito hizo una faena inteligente, y otras dos valientes y adornadas con pases preciosísimos. Con el estoque quedó bien, muy bien y superior. Oyó dos ovaciones, dió dos vueltas al ruedo y cortó una oreja. A su último toro le puso tres magistrales pases de banderillas, al cuarto.

Belmonte trasteó con arte y tranquilidad á su primero, silenció sus otras faenas con pases de puro valientes, y adornadísimas. Al hacer estuvo desgraciado en un toro, superior en otro, en el que el público pidió la oreja para el matador, y muy bien en el que cerraba plaza.

Corcito y Tello.

SEVILLA 7

El ganado de Salas, lidiado hoy, bien presentado, y cumplido.

Corcito fué cogido al muletear á su primer toro, pasando á la enfermería con una corada grave.

Tello, muy valiente y afortunado. Cosechó palmas en abundancia.

VALDEMORO

Seguendo tradicional costumbre, en el mes actual celebrará esta villa fiestas en honor al Santísimo Cristo de la Salud, venerado Patrono de la misma.

El día 6, procesionalmente, se trasladará la milagrosa imagen desde su ermita á la iglesia parroquial, y por la noche, en la plaza pública, se exhibirán cintas cinematográficas, amenizadas por la Banda de música del Colegio de Guadalupe Jóvenes.

El día 7 se celebrará en la parroquia solemne función religiosa, y por la tarde gran procesión, terminando en la ermita, donde en los días sucesivos se verificará la novena.

El día 8, una corrida de toros, ganadería de D. José Espinosa, en la que actuarán de espaldas los novilleros Antonio Santana y Antonio del Hierro, con sus cuadrillas.

La Pastoral del Primado

Todos los suscriptores y lectores de EL DEBATE que deseen adquirir la última y notable Pastoral del eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo pueden dirigirse á la Administración de este diario, donde se les facilitará.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 8.—LUNES.—Oficio en honor de la Santísima Trinidad, por la conversión de los godos.—Nuestra Señora de los Desamparados.

La Aparición de San Miguel Arcángel; Santos Víctor y Acacio, mártires, y Santos Dionisio, Eladio y Pedro, Obispos.

La Misa y Oficio divino son de la Aparición de San Miguel Arcángel, con rito doble mayor y color blanco.

Adoración Nocturna.—Coena Domini. Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción, en el primer Monasterio de la Visitación (Santa Engracia). Capuchinas, Calatravas, iglesia de Jesús, Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, parroquias de San Marcos, San José, la Concepción, Santa Cruz y San Millán, y del Escapulario Azul Celeste, en San Pascual.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión para la Pia Unión; por la tarde, á las seis, continúa la Novena á San Isidro, predicando el P. Rabaza.

Capilla del Santo Cristo de la Salud.—De diez á doce, Exposición de S. D. M., y por la tarde, de seis á ocho.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida á 40 mujeres pobres, y á las doce, otra comida á otras tantas mujeres pobres.

Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—Al toque de Oraciones, Rosario, Meditación y plática.

Parroquia de Santa Bárbara (Cuarenta Horas).—A las siete, Misa de Exposición de S. D. M.; á las ocho, la de Comunión general; á las diez, la solemne, y por la tarde, á las seis, termina el Triduo de la Unidad Católica, predicando el Sr. Moreno; procesión de Reserva.

Continúan las Novenas anunciadas.

SECCION DE CARIDAD

Con destino al obrero enfermo de cuya desgraciada situación nos hacíamos eco bajo el número 70 de esta sección, nos ha entregado «Una lectora» cinco pesetas.

LA CASA DE LOS FERROVIARIOS

EL REY ASISTIRA A LA INAUGURACION

Mañana por la mañana será inaugurado por S. M. el Rey el edificio social de los empleados ferroviarios, construido en la calle de Atocha, 115.

A dicho acto asistirá el Gobierno en pleno, todos los socios protectores, directores de las Compañías de ferrocarriles, alto personal de las mismas y representantes de la Prensa.

La entrada será por invitación.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

PRINCESA.—No hay función. COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo.—A las diez (compañía cómico-dramática, función popular), El infierno (última representación).

LARA.—A las siete (doble). En un lugar de la Mancha... (tres actos).—A las diez (especial), Buri, burlando y En un lugar de la Mancha... (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis y tres cuartos (doble), Los Gabrieles. En el camino (estreno) y Los Gabrieles.

APOLLO.—A las seis y media (doble), Maruxa (dos actos).—A las diez y cuarto (sencillo), La patria de Cervantes (reformada).—A las once y media (sencillo), La buena sombra y El cerrojaço.

ZARZUELA.—A las siete (doble), ¡Mueñan los celos! (estreno), Charlot en sus peculias vivientes y Sierra Morena.—A las diez y cuarto, Las alegres chicas de Berlín y Charlot.

COMICO.—A las diez y media (doble), Miss Cañamón.

IMPRESA RENACIMIENTO

San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: SITUACION, ACTIVO, PASIVO, and sub-columns for various financial items like Oro en Caja, Tesoro público, Capital del Banco, etc.

Advertisement for EG MAR light bulbs, featuring an image of a bulb and text: 'Aun mas fama que el colosal 421 tiene en el mundo la sin rival lámpara EG MAR por ser la mejor que existe'.

EL SEÑOR Don Carlos Luna Bevide. Ha fallecido el día 7 de Mayo de 1916 á los 64 años de edad. Hablando recibido los Santos Sacramentos. R. I. P. Su desconsolada esposa, doña Inés Terrero y Salcedo; su hija, doña Inés; hermana política, primos políticos, sobrinos y demás parientes, RUEGAN á sus amigos encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, 8 del actual, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Marqués de Urquijo, número 41, al Cementerio de la Sacramental de Santa María, por lo que recibirán especial favor.

Vendo Peugeot, 16 H.P., 1912, tipo Sport, torpedo, cuatro asientos. Informar en Génova 5 (cochera). Sindicato Obrero FOMC. (San Bernardo, 7 pral.) Recordamos á las señoras que en San Bernardo, 7, primero, están sin trabajo varias costureras en blanco, modistas, bordadoras, profesoras y señoras de compañía. Suplicamos asimismo de la señora que quiera ó pueda hacer este regalo, UN PIANO, aunque esté usado, para que las obreras aprendan á cantar y den las profesoras lecciones de piano.

AUTOPIANO. EL UNICO APARATO PARA TOCAR EL PIANO ARTISTICAMENTE. PIANOS BECHSTEIN, STEINWEG, CAVEAU, PLEYEL, & VENTAS A PLAZOS.—ALQUILERES VICTORIA, 4.—JOSE OLIVER, MADRID

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNIO GARCIA San Bernardino, 18. (Confitería.)

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios. Oficinas: ASADA, 5, 1.º

La Central Anunciadora. Agencia católica de publicidad. ANUNCIOS Sebastián Borrero Saucedo Augusto Figueroa, 16. MADRID para CONVALESCIENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, males digestivos, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia ORTEGA. León, 13. MADRID.—Laboratorio: Puente Vallecas.

Pompas Fúnebres.—Calle de Peñalver, 15. CURACION DE LA DIABETE POR LA GLEUCOSINA Y LOS PREPARADOS DE COPALCHI DEL DOCTOR DONALD NUÑEZ DE ARCE, 17. MADRID. La Cooperación Médica Española C. A. HA TRASLADADO SU DOMICILIO A LA AVENIDA CONDE PEÑALVER, 15, (Gran Vía).

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VARIOS APARATOS automáticos y de bomba desde 2 á 30 litros, para pulverización de árboles, viñas y plantas de huerta y de jardín. EL MATERIAL AGRICOLA, Zaballide, números 11 y 13, BILBAO. CALLOS, durazas, desaparecen tres días. Patente. UNGUENTO MANGICO. Farmacias, droguerías, plaza San Ildefonso, 4, Madrid. SOCIO capitalista necesitase para inmejorable industria. Razón, Hita, 9, principal. Bolsa del Trabajo. NECESITAN TRABAJO SEÑORITA de compañía ofreciese buena casa. Sabe piano. Olivar, 6.

SEÑORITA, sabiendo francés y mecanografía, posee máquina, admitirá trabajos para efectuarlos en su domicilio. Razón: en esta Administración. (D) URGENTE. Buena profesora de música se ofrece para acompañar, enseñar y reparar obras; lecciones de solfeo, piano, canto; ir ó viajar con señoras, señoritas, niños; dar conciertos; llevar secretaría, administración; cargo confianza; cuidaría fincas ó casas amuebladas. Razón, en esta Administración. (D) MATRIMONIO, buenas referencias, desea portería, cuidar oficina, ó cosa análoga. Razón, Desengaño, 12, portería. VIUDA con hijos mayores solicita portería. Informes en esta Administración. (A)

OFICIALA con práctica hace y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Palfax, 28. Se reciben encargos en esta Admón. (D) SE OFRECE viuda vascongada, sabiendo bien su obligación, para doncella, señora de compañía ó ama de gobierno. Santa Polonia, núm. 6, pral. SE OFRECE para secretaria en oficina ó casa comercial acreditada en estos trabajos. Tiene informes. Santa Lucía, número 11, cuarto. (S) SOLEDAD GONZALEZ, sastrera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó á domicilio. Jornal médico. Espino, 8. (A)

LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos prácticamente quisiera serlo, siempre que necesiten de maestros ú obreros deben dirigirse á la Bolsa del Trabajo de los Oficiales, San Andrés, 9. MATRIMONIO cede habitación á caballero formal y estable. San Dimas, 2, segundo. SEÑORITA buenos informes no ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparada, 9, bajo derecha. JOVEN instruido, honrado Africa, solicita cualquier trabajo. Argensola, 19, portería. (D) JOVEN necesitado solicita cualquier clase de trabajo. Leganitos, 13 y 14, quinto número 9. PROFESOR acreditado en clases bachillerato, matemáticas, caligrafía, etc. Andrés Borrego, 15, primero. (A) OFRECE señorita dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1 duplicado. JOVEN católico da lecciones matemáticas ó contabilidad. Buenos informes. Fuencarral, 74, cuarto. Centro Popular Católico de la Inmaculada. 2 de Mayo 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Tallistas, ebanistas y un ayudante de máquinas. San Lorenzo, 10.—Madrid. Teléfono 2.304.

La casa más surtida = LA BRASILEÑA = La que más barato vende 100, FUENCARRAL, 100, ALMACEN DE TEJIDOS, GÉNEROS DE PUNTO Y CAMISERIA 100, FUENCARRAL, 100

AVISA á su numerosa y distinguida clientela que, á pesar de las actuales circunstancias, esta Casa sigue vendiendo baratísimo, por las enormes existencias que tenía almacenadas para el público que la honra con sus compras, y por lo cual puede ofrecerle á económicos precios, teniendo un surtido extraordinario en lanería, sedería, fantasía, crespones de seda y algodón, gasas de todos los colores, sedas lavables, boales y etamines lisos y estampados, gasés, céfiros, percales, piqué, crepés para mantelería, y labores, retortas de hilo y algodón, artículos de forrería, rasos, mesalinas, moarés y otomán, é infinidad de artículos imposible de enumerar.

Table listing various clothing items and their prices, such as Preciosas blusas batista, Mantones crespón, Camisas señora, etc.

Compre el género blanco marca LA BRASILEÑA, por ser el más barato y el de mejor resultado. LA BRASILEÑA. 100, FUENCARRAL, 100. TELÉFONO 4.765. Proveedor de los talleres Reina Victoria y Santa Rita. PRECIO FIJO VERDAD. NOTA IMPORTANTE.—Los géneros negros de esta Casa son permanentes. Inmenso surtido en faldas, batas y blusas gran novedad, precios muy baratos.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICIÓN DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR INFANTAS. 1 DUPLICADO.—TELÉFONO 2.304